

España...	1'25
Extranjero (Unión Postal)...	2'25
Ultramar...	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

CONTRIBUCION INDUSTRIAL Y DE COMERCIO REGLAMENTO Y TARIFAS

PARA LA

ADMINISTRACION, IMPOSICION Y COBRANZA DE DICHO IMPUESTO
ARTES, PROFESIONES Y OFICIOS

Aprobados por el real decreto de 11 de Abril de 1893 con notas aclaratorias para su más fácil aplicación y formularios oficiales por la redacción de *El Secretariado*.

Se vende al precio de DOS PESETAS ejemplar en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner.-Cadena, 2-Palma
Sucursal en Inca: Rectoría, 12

Instantáneas

Madrid se hunde!

Andamos, así, un poco distraídos. Tenemos el pensamiento en cincuenta cosas.

La venta del niño, de la cual no se sabe nada; la discusión del Mensaje, que no da juego; los preparativos de la gente pacífica para el 1.º de Mayo; la Exposición de Chicago, que será una gran Exposición, y la exposición más grande todavía en que estamos los habitantes de Madrid de quitarnos de enmedio por escotillón.

Madrid se hunde, ó para hablar con más propiedad, Madrid se agacha.

Dentro de poco será cierto cuanto se diga de Madrid en las Gutas, menos la altura sobre el nivel del mar.

Después del bajón que dió la calle Ancha, le ha tocado bajar á la Plazuela de Pontejos, después ha bajado la Bolsa, después la temperatura y el precio de los ternos de lana.

Estamos como embarcados y en las horas de la baja marea.

Si los edificios descendieran suavemente hasta poner los tejados al nivel de la calle, la revolución social se habría hecho *sin sentir* en el seno de los pozos habitados en que las casas habrían quedado convertidas.

Los habitantes de las bohardillas disfrutarían entonces del entresuelo; bajarían los alquileres todos de golpe; vivir en la calle sería ocupar una alta posición social; se construirían escaleras en los patios y hasta se educaría mejor á las mujeres para el matrimonio.

En efecto; la situación de los novios quedaría invertida; no sería él quien levantara la cabeza para mirar al banco, sino ella la que miraría hacia arriba para ver asomar la cabeza del novio por lo alto de la calle.

Las iluminaciones y colgaduras de los balcones resultarían quizás un poco menos vistosas; pero en cambio no habría niña casadera que no estuviese acostumbrada á verse muy por debajo del hombre.

Este no podría decir «volarán á tí mis suspiros»; sino «verteré en tí mis suspiros»; y con la mayor discreción separarse un poco de los amigos, al pasar por la casa de su adorado tormento y como quien va á otra cosa, acercarse al borde de la calle y desahogar el pecho.

Más que los incendios, serían de temer las inundaciones á las horas del riego y del barrido, pero por este camino no acabaría nunca.

Y como hemos llegado al límite de la instantánea, debo decir á ustedes que todo esto es pura conversación y que me derumbo sobre la cama.

Buenas noches.

F. SERRANO DE LA PEDROSA
Madrid 30 de Abril de 1893

Movimiento político

La insurrección cubana.—Los posibilistas ministeriales.

El suceso más importante y del que más se habla en todas partes, es el de la presentación en Cuba de las partidas de insurrectos separatistas.

Todavía no se sabe con exactitud el número de los rebeldes; pero cualquiera que éste sea, el hecho reviste verdadera gravedad, digan lo que quieran los ministeriales.

Las condiciones especiales de la Manigua, cuyas espesuras favorecen las huidas y ocultación de los insurrectos, y dificultan la persecución; la feracidad del terreno que proporciona á las partidas erráticas el alimento necesario para mantenerse alejadas de las poblaciones; la estación

de las lluvias, que es mortífera é irresistible para las tropas no aclimatadas al país, todo esto constituye un conjunto de contrariedades invencibles para el ejército y un cúmulo de grandes ventajas para la insurrección, que no dejan lugar á duda alguna de que el hecho es de gravedad, y que esta gravedad ha de aumentarse si no pudiera conseguirse, como no se conseguirá, la inmediata destrucción de las partidas, porque no es posible evitar á la presentación de éstas respondan otras por diferentes lados y que unas y otras adquieran refuerzos de día en día.

El capitán general de la isla, Sr. Rodríguez Arias, debe entenderlo así, puesto que ha considerado necesario y urgente para emprender la persecución de los insurrectos, y lo ha pedido por telégrafo, nada menos que dos millones de reales.

Nada importaría este sacrificio si fuera bien aprovechado; pero lo triste será que después de esta demanda venga otra y otra, y que la lucha se prolongue hasta Dios sabe cuándo.

Los diputados cubanos, á quienes reunió el domingo el Sr. Maura para consultarles acerca de la conducta que conviene seguir, convinieron unánimemente en que los recursos de hombres y dinero que se necesitan se manden de una vez para que la persecución sea eficaz y rápida.

No se sabe cómo apreciará el Gobierno la conducta del general Rodríguez Arias, si cree que debe alcanzar á éste alguna responsabilidad por haberse dejado sorprender, cuando la prensa de Cuba venía dando la voz de alarma desde el tiempo en que era ministro el Sr. Romero Robledo; pero algo debe desconfiar el Gobierno cuando algunos periódicos anuncian que es probable se envíe á Cuba al general Martínez Campos.

Las declaraciones hechas á última hora del sábado en la sesión del Senado por el Sr. Abarzuza, jefe de la agrupación posibilista, son objeto de muchos comentarios por parte de conservadores y republicanos.

El señor marqués de Trives puso gran empeño en que el Sr. Abarzuza declarase terminantemente si los posibilistas entraban ó no francamente en la monarquía, y el amigo íntimo del Sr. Castelar excusó una respuesta categórica, pero asintió con su silencio á la que dió el Sr. Gamazo diciendo que el partido liberal no admitía el concurso de nadie que no aceptara la monarquía.

Los posibilistas parece como que se ruborizan ante la idea de que se diga que se han convertido á la monarquía; pero en realidad no son ellos los conversos. Castelar ha dado el nombre de *evolucionista* á su política; pero más propio sería que la llamara *absorcionista*. ¿Es la monarquía quien ha absorbido al posibilismo, ó es el posibilismo el que ha absorbido á la monarquía?

Dígalo la legalidad vigente, y ella probará lo que se ha recordado muchas veces: todo el programa que *La Discusión* y *La Democracia* ponían á la cabeza de sus números, está copiado en las leyes vigentes: la libertad de asociación y de reunión, la de imprenta, el Jurado, el sufragio universal; ¿qué queda de la revolución? Únicamente la forma de Gobierno. ¿Qué queda de la monarquía? Nada más también que la apariencia monárquica.

El marqués de Trives quería que el resto del posibilismo en el Senado declarase si aceptaba la monarquía; antes ha debido preguntar á la monarquía si ella ha aceptado el posibilismo.

Lo que hay es que los posibilistas tienen reparo en declararlo francamente porque no pueden explicar con igual franqueza los móviles de esta evolución, que la justifica ante sus antiguos amigos, y lo que se quiere es que humillen su cabeza, estrechándole la puerta por donde entra la monarquía, como á Francisco I hizo entrar Carlos V por la más pequeña puerta de la torre de los Lujanes. La declaración monárquica no la hará explícita ningún posibilista; cuando el Sr. Castelar hable en el Congreso dirá que nunca será monárquico; pero que servirá lealmente á la monarquía democrática. Para el Sr. Castelar la forma de Gobierno es accidental, como lo era para el Sr. Martos.

Y después que esto diga el Sr. Castelar,

no es probable que el Sr. Gamazo no acepte sus servicios por no declararse monárquico, ni que el señor marqués de Trives pretenda que los posibilistas hagan precisamente profesión de fe monárquica.

Alrededor del mundo

La cuarta dimensión.—Maravilla de maravillas.—Atomo y hombre.—Despertar.—La luna y Reinach.—La media ideal.

Estamos en vísperas de la cuarta dimensión.

¿Qué es esto dirá el lector? Pues nada menos que la maravilla mayor que ha ideado la imaginación humana.

Figúrese la existencia de un átomo apisionado de manera que no pueda moverse más que hacia adelante y hacia atrás, y que en tal medio de vida se reproduzca durante millones de generaciones. El tal átomo no tendrá idea de más movimiento que el de hacia adelante ó hacia atrás, ni más espacio que el que se extiende á su frente y á sus espaldas, y no podrá concebir siquiera la idea de espacios ni de movimientos á izquierda y derecha. No conoce por lo tanto más que una dimensión. Un día su cárcel se ensancha y sorprendido descubre el átomo que hay en el mundo nuevos espacios y que puede moverse á uno y otro lado. Adquiere de esta modo el conocimiento de la segunda dimensión: la primera era el largo, la segunda es el ancho. Pero no sospecha que exista la tercera dimensión ó sea el alto. Al cabo de otros cuantos millones de generaciones vuelve á ensancharse la prisión, pero esta vez en el sentido de altura y el átomo se encuentra con que existe el espacio, no solo á su frente y á sus espaldas, á su izquierda y á su derecha, sino también encima y debajo de él. Acaba de adquirir la idea de la tercera dimensión.

El hombre es el átomo que ha llegado al conocimiento de la tercera dimensión, y los investigadores que gustan de adelantarse al progreso humano, dicen ahora: «¿Quién es capaz de asegurar que no existe la cuarta dimensión?» Y observando los descubrimientos sorprendentes de nuestro siglo, las ideas y las fuerzas nuevas de existencia jamás sospechada, que ahora surgen á cada momento, y la carrera vertiginosa emprendida por el progreso, añaden los modernos profetas que no solo existe la cuarta dimensión, sino que al paso que llevamos no tardaremos nada en conocerla.

En qué consistirá la cuarta dimensión? Sobre este punto importantísimo las opiniones están bastante conformes en cuanto á idea general, si bien difieren no poco en el asunto de detalle.

La idea general predominante es que la cuarta dimensión consistirá en la apertura de horizontes inconcebibles hoy, por los cuales se moverá libremente el espíritu realizando los milagros más sorprendentes de la interpretación. Hoy día el espíritu se halla encerrado en la estrecha cárcel del cerebro; pero, según dicen, se halla próximo á emanciparse y á hacer lo que el átomo cuando descubrió que podía moverse á izquierda y derecha y hacia arriba y abajo.

La clarividencia, con la cual podremos ver desde Madrid, con los ojos del espíritu, lo que está pasando en la Habana; la telepatía, con la cual la mente de una persona que viva en Sevilla podrá influir sobre la de un percipiente en Londres; la escritura telepática automática, con la cual el pensamiento de una persona cuyo cuerpo esté en Francia podrá hacer escribir lo que quiera á otra persona que se halle en San Petersburgo; la visión cristalina, con la cual todos los acontecimientos pasados, presentes y futuros aparecerán retratados ante la vista espiritual del espectador; la psicometría, con la cual, con solo tocar la cabeza ó un cabello de una persona, podrá conocerse á fondo el carácter de ella.

Todo esto y mucho más promete ser la anunciada cuarta dimensión, cuyos síntomas anunciadores menudean cada vez más.

Sobre este asunto se ha publicado este mes en Londres un libro titulado *I awake* («Yo despierto»), que está llamando mucho la atención. Uno de los escritores más serios y más autorizados de Inglaterra, Stead, el director famoso de la *Pall Mall Gazette*, se proclama también creyente en el advenimiento próximo de la cuarta di-

mensión, y declara que él puede dar testimonio personal de ello, porque desde hace tiempo ha conseguido que personas sobre cuyo espíritu tiene influencia escribieran á muchas leguas de distancia lo que su espíritu les dictaba. Por último, estos días también, la literatura de la cuarta dimensión se ha enriquecido con un estudio de Hermann Schubert, publicado en el *Monist*. Para una idea recién lanzada es mucho tanto estudio, y de gente de tanto prestigio, en tan poco tiempo.

Los aficionados á esta clase de problemas forman legión en todas partes y anuncian ya poseídos de la mayor fé que la idea de la cuarta dimensión, convenientemente estudiada y desarrollada con observaciones y experimentos asídus, acabará por ser, para el vuelo del espíritu, tan fértil en maravillas como lo ha sido la electricidad en el progreso físico de estos últimos años.

Los parisienses se quedan sin luna; es decir, sin ver la luna á un metro de distancia, como se les había prometido para la próxima Exposición Universal.

La construcción del gran telescopio había empezado ya; los enormes lentes habían sido tallados en el crown y en el flint. Pero ha faltado dinero.

El principal accionista de la empresa era Reinach. Y ya se sabe cómo acabó este desdichado.

La última palabra en cuestión de medias no son las medias de seda de tal ni cual color, ni de hilo, ni caladas, ni nada que se le parezca: sino las medias de papel.

Desde que el hombre empezó á vestirse no se ha descubierto nada tan bueno.

Las medias ó calcetines se fabrican con un papel especial impregnado con determinada sustancia. Mantienen perfectamente igual la temperatura del pie, evitando así constipados sin cuento y sobre todo absorbe toda la humedad del pie y por lo tanto suprime la odiosa plaga de los pies que no huelen á rosas.

WANDERER

El general Martínez Campos y las partidas de Cuba

(Por telégrafo)

Barcelona 30 (1 55 tarde).—Personas que conocen al general Martínez Campos y que han tenido ocasión de hablar con él respecto á los sucesos que ocurren en Cuba, aseguran que las noticias de las partidas insurrectas no han sorprendido al capitán general de Cataluña, por los elementos que se agitaban en la gran Antilla y excesiva libertad de que venía gozando la prensa.

Añade el Sr. Martínez Campos que á él mismo le hubiera ocurrido lo que al general Rodríguez Arias, cuyas dotes elogia.

Confía en que el gobernador general, que conoce bien la isla activará la persecución contra la partida insurrecta; pero teme que si no da fin de ella en los primeros momentos, los sublevados ocupen la Manigua y aumente con el contingente de negros.

Entiende que si la zafra ha sido buena este año, restará fuerzas á la insurrección; pero si ha sido mala, las aumentará.

Cree que el primer deber de la patria es consagrar su atención exclusivamente á este asunto y hacer de un golpe los mayores sacrificios para evitar que se repitan las desventuras de la última guerra, y que se extreme la vigilancia en la Península para imposibilitar que los republicanos quieran distraer y que no se envíen allí soldados.

Espera que las buenas relaciones que existen entre España y los Estados Unidos coincidiendo con el viaje de los Infantes D.ª Eulalia y D. Antonio, ha de privar de toda clase de recursos materiales al separatismo, si bien sabe que los laborantes de Cayo Hueso intentarán hacer un desembarco si no lo han hecho ya.

Juzga necesario que se envíen buques de guerra á la costa de Cuba.

Opina, que estando retrasadas las pagas al Ejército de la isla, debe ponerse al corriente antes de salir á campaña, así como mejorar el armamento, cosas indispensables ambas para levantar el espíritu moral del país.

No cree que las reformas administrativas hayan determinado el movimiento insurreccional, sino las propagandas alea-

das por la mala situación económica que explotan los enemigos de nuestra raza.

Aplauda las enérgicas protestas de los incondicionales y de los autonomistas, esperando que encuentren eco y contengan á los indecisos.

Preguntado el general Martínez Campos si iría á Cuba, ha respondido que irá donde S. M. la Reina tenga por conveniente enviarle, pero juzga que, hoy por hoy, es innecesario, añadiendo que su edad y sus achaques no le permitirían desplegar la actividad necesaria.

En su opinión, revistarán mayor importancia los sucesos, si llegan á tomar parte los cabecillas de nombre, poniéndose á la cabeza de la insurrección, y si el país no se levanta contra los enemigos de la integridad de la patria.

(De La Epoca)

Los separatistas cubanos en la Florida

Con el último correo de los Estados Unidos se ha recibido un número del periódico semanal político independiente que con el título de *Cuba* se publica en Tampa, población del Estado de la Florida.

Corresponde al 15 de Abril, y encabeza su edición con las bases del «Partido revolucionario cubano, propuestas por encargo de la emigración de Cayo Hueso, y proclamadas unánimemente por las emigraciones cubanas y puertorriqueñas el 10 de Abril de 1892.»

Según el art. 1.º dicho partido «se constituye para conseguir con los esfuerzos reunidos de todos los hombres de buena voluntad la independencia absoluta de la isla de Cuba y fomentar y auxiliar la de Puerto Rico».

El art. 2.º consigna que el citado partido no tiene por objeto «precipitar inconsideradamente la guerra en Cuba, ni lanzar á toda costa al país á un movimiento mal dispuesto y discordante, sino ordenar, de acuerdo con cuantos elementos vivos y honrados se le unan, una guerra generosa y breve encaminada á asegurar en la paz y el trabajo la felicidad de los habitantes de la isla».

Las otras siete bases son desarrollo de las que reproducimos.

En una reseña de la fiesta celebrada el día 10 se expone que la presidía el *mayor general de los Ejércitos cubanos*, Carlos Roloff, y que fué reelegido delegado el señor Martí, á quien un telegrama de Nueva York, que publica *El Imparcial*, considera como el principal jefe de los separatistas.

Después de extractar los discursos que se pronunciaron, y que no ofrecen ningún interés, añade el citado periódico:

«Ensánchese el corazón del patriota al presenciar escenas como las que tuvieron efecto en la noche del 10 de Abril de 1893. Las esperanzas tornanse casi en certidumbre, y apercíbese cercano el anhelado momento de llegar al puerto ansiado de la independencia y redención de la patria.»

«Bien por la colonia cubana de Tampa! Dos días después de esa fiesta, el día 12, se presentaba en la jurisdicción de Holguín la partida insurrecta.»

Por último, figura en el mismo periódico la lista de las 22 Sociedades cubanas establecidas en Tampa.

NOTICIAS Del Extranjero

El Arzobispo de Nueva York y los Obispos de su provincia, los de Rochester, Buffalo, Albany, Newark, Trenton, Siracusa, Brooklyn y Ogdensburg han escrito á Su Santidad dándole gracias por haber creado en los Estados Unidos una delegación apostólica.

Un viajero que iba el día 26 de Abril último en el tranvía de Louvre á Vincennes, fué secuestrado por unos cuantos malhechores.

Estos émulos de Fra Diavolo exigen 30.000 francos por dejarlo en libertad; el infeliz no tenía sobre sí más que cuatro francos y 40 céntimos.

En la prefectura se abrió una suscripción pública para reunir la suma exigida por los secuestradores.

En el puerto de Marsella se celebrarán regatas internacionales durante el presente mes. En ellas propónense tomar parte varios socios de diversos clubs de Barcelona.

El jansenismo, que solo vivía en la historia, parece que de un modo vergonzante levanta en Francia la cabeza desde que M. Jacinto Loyson entrega su iglesia de la calle de Arras á los recalcitrantes jansenistas de Utrecht, que al cisma han añadido el ridículo. A propósito del jansenismo, dice M. Emilio Saissat en el *Dictionnaire des Sciences Philosophiques*, de Adolfo Frank: «La Iglesia procedió con la mayor cordura en las discusiones del siglo XVII; defen-

dió los derechos de la acción divina contra los partidarios exclusivos de la libertad, y mantuvo contra los heroes de la gracia invencible la independencia y responsabilidad humanas.»

Cuéntanse en Holanda 6.000 jansenistas; su jefe es, según ellos dicen, el Papa; mas lo es realmente el Arzobispo de Utrecht; tienen un Seminario en Amesfoort y dos Obispos en Harlem y Deventer. En Francia los hay, en París, en Lyon y Magny-les-Hameaux, cerca de las ruinas de la Abadía de Port-Royal, tan célebre en los anales de la secta.

Leemos en un despacho de París fechado el día 28 de Abril último:

«En contra de las noticias de Madrid, respecto al incidente surgido en Tanager entre M. Lonhart, encargado de Negocios de Francia en aquella capital y el agente español de la Compañía Trasatlántica, la información hecha demuestra que el agente golpeó brutalmente y derribó á monsieur Lonhart, sin ninguna provocación de parte de éste. Inmediatamente se elevó una queja al ministro español en Tanager, y M. Baubigny, que lo es de Francia en Marruecos, ha pedido una rápida y enérgica reparación.»

Otros telegramas recibidos de Tanager posteriormente, dicen que el encargado de Negocios de Francia ha recibido ante el cónsul español y personal de la delegación francesa explicaciones del empleado de la Compañía Trasatlántica española, con motivo del incidente ocurrido en aquel puerto á la llegada del vapor *Joaquín del Piélagu*.

Después de dichas explicaciones, se considera el asunto completa y satisfactoriamente terminado.

En Tanager ha producido esta noticia general satisfacción, por las simpatías de que gozan las dos dignísimas personas que han figurado en este incidente y la Compañía Trasatlántica española, que tan buenos servicios está prestando á aquel puerto.

Los periódicos alemanes publican amplios detalles de la borrascosa sesión del Parlamento alemán donde se produjo un escándalo sin precedentes.

Un diputado socialista atacó duramente á otro, diciendo que tenía un hermano que se dedicaba á la usura.

El aludido contestó llamando canalla, vicioso y miserable al interpelante.

Otro diputado dirigió las más groseras invectivas á los judíos, calificando de indecente una de sus prácticas religiosas.

Entonces se produjo un tumulto indescriptible, que duró cerca de media hora.

Un diputado recordaba la siguiente profecía del príncipe de Bismarck: «Cuando yo abandone este sitio, os despedazareis como perros.»

Los periódicos socialistas semitas y antisemitas emplean un lenguaje violentísimo, temiéndose que surjan varios lances personales.

Los periódicos de Bruselas dan cuenta de la solemne recepción dada por las autoridades en honor de los exploradores del Congo, y cuya fiesta fué aplazada con motivo de los recientes desórdenes políticos ocurridos en aquella capital.

A la recepción asistieron los principales exploradores y una concurrencia muy distinguida y numerosa.

El presidente del Ayuntamiento dió la bienvenida á los exploradores, enalteciendo los trabajos de éstos y expresando el convencimiento de que el resultado final será que Bélgica vuelva á recuperar aquella colonia.

Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos.

El barón Nathaniel Rothschild ha regalado á la ciudad de Viena su castillo y las posesiones que tiene en Reichenau, evaluado todo en más de 8 millones de francos.

Según la voluntad del donante, el castillo se destinará á la Asociación caritativa en favor de los físicos pobres, de la que es presidente el Archiduque Carlos Luis, hermano del Emperador.

Estas propiedades de Reichenau, lindan con otras del Archiduque Carlos Luis, y entre los dos convecinos dicese no había buenas relaciones, y por evitar estos disgustos, es por lo que el barón ha hecho este donativo á la obra patrocinada por su Alteza Imperial.

De los departamentos de Francia se siguen recibiendo noticias nada favorables respecto al estado de los campos.

La pertinaz sequía que reina ha ocasionado grandes destrozos, especialmente en el Mediodía, donde todos los pastos se han perdido por completo.

Las avenas y cebadas han sufrido también mucho, existiendo gran inquietud por los trigos si no se modifica el estado atmosférico.

En el Norte la situación es mucho mejor. Los trigos están muy adelantados, y se cree que para el 15 de Mayo haya ya espigas.

En los mercados no se advierte variación notable. Las transacciones son escasas, y los precios siguen en alza.

Las noticias de los mercados americanos acusan también los temores de malas cosechas por la falta de lluvias y destrozos ocasionados por los últimos ciclones. Millares de hectáreas han sido arrasadas completamente.

Análogas noticias se reciben de Rusia. La región del Cáucaso es la única donde los trigos de invierno se presentan en buenas condiciones.

De Austria-Hungría hay mejores noticias. La lluvia se ha iniciado en la parte Nordeste, y esto hará que la cosecha mejore en un cincuenta ó sesenta por ciento.

El mercado francés de harinas está muy sostenido, manteniéndose el alza de veintidós céntimos, y se anuncia otra nueva subida.

Los precios quedan de 46 á 51 francos el saco de 159 kilogramos, habiendo bastantes cantidades dispuestas para la venta.

Un despacho de Nonancourt (Francia) dice que un terrible incendio ha destruido por completo la magnífica fábrica de harina que producía 200 quintales diarios.

Las pérdidas son enormes, y afortunadamente no han ocurrido desgracias personales, gracias á los esfuerzos del Cuerpo de bomberos.

De las Provincias

El viernes por la tarde se verificó en el Paseo de las Delicias de Sevilla, la anunciada batalla de flores.

Todas las autoridades asistieron á la fiesta, que resultó brillantísima.

Tomaron parte en el certamen cincuenta y tres carruajes adornados de flores, todos ellos muy bien, algunos muy artísticos y otros sobresalientes por su novedad y buen gusto.

En un periódico de Pamplona se dice que al eminente violinista Pablo Sarasate le han ofrecido 500.000 francos porque vaya á la Exposición de Chicago á dar conciertos con su mágico violín.

Uno de los días de feria ocurrió al inspector de policía, señor Barco, un lance chistoso en Sevilla.

Dicho inspector se dedicaba á perseguir «carteristas», y con el objeto de que le sirviera de cebo guardóse en el bolsillo de fuera de la americana una cartera vacía, cuyo extremo sobresalía discretamente.

Cuando paseaba por la feria traído y llevado por los apretones de la gente, notó que un individuo se puso á su lado é intentó apoderarse de la cartera. En dos ocasiones se la escurrió la cartera de entre los dedos y al querer sacarla por tercera vez, el señor Barco se la mostró diciéndole:

—¿Es que la quiere usted, caballero?

El «carterista» quedó aturdimiento y respondió balbuceando:

—No, muchas gracias; voy á seguir paseando tranquilamente.

—Con más tranquilidad va usted á pasear por la prevención, replicó el inspector, y lo condujo amarrado á la cárcel.

Un periódico de Jerez de la Frontera se hace eco del rumor de haber sido castigados con un mes de arresto en castillo, un capitán y un teniente de Ejército que defendieron á varios de los reos condenados en el último Consejo de guerra celebrado en aquella ciudad.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha estimado que las defensas de esos dos oficiales no se ajustaron á las prescripciones del Código de justicia militar, conteniendo además frases atentatorias á la independencia del tribunal.

Las tradicionales fiestas del Corpus, en Granada, ofrecerán este año grandes atractivos.

Ha aquí el programa de los festejos que se celebrarán desde el 29 de Mayo hasta el 10 de Junio próximo.

Gran cabalgata, veladas en Bibarrambila, conciertos en el Palacio de Carlos V de la Alhambra, dirigidos por el maestro Bretón, certámenes literarios y Exposición de Bellas Artes, solemne procesión del Corpus, corridas de toros, carreras de caballos y de velocípedos, fiesta escolar, rifa benéfica, elevación de globos, *carroussel*, carreras de cintas, fuegos artificiales, retretas y otros varios divertidos festejos.

Sigue la racha de los niños vendidos.

Por orden del gobernador de Zaragoza ha sido detenido en Tarragona un joven de quince años, que había sido vendido por un tío suyo al director de una compañía gimnástica.

En un periódico de Oviedo leemos la siguiente curiosísima noticia:

«Hace un mes fueron remitidos á Navia por correo dos libros, que no llegaron á su destino; pero en cambio recibió el destinatario una nota anónima que decía: *los libros no se han secuestrado; llegarán á su destino cuando yo los lea*»

El hombre cumplió su palabra, y un mes después se recibieron los libros en Navia.

El expedidor ofrece al anónimo empleado de Correos un ejemplar de la misma obra con sabrosa dedicatoria, prometiendo que no descubrirá su nombre. Quiere premiar su honradez.»

¡Hay tan pocos que devuelvan los libros!

La Audiencia provincial de Tarragona ha recibido el testimonio del fallo dictado en recurso de casación por el Tribunal Supremo, que confirma la pena de muerte impuesta á los tres procesados por el delito de parricidio cometido el 26 de Julio de 1891 en una finca rústica del término municipal del pueblo de Palma.

Los procesados son dos hombres y una mujer, todos vecinos del pueblo de Cabaces.

Se cree que la ejecución se verificará en Tarragona.

De la Capital

Durante el pasado mes de Abril han recibido sepultura en los cementerios de este distrito municipal 97 cadáveres, esto es: 95 en el de Palma y 2 en el de San Jordi.

En el mismo mes del año anterior, ó sea el de 1892, ingresaron 96 cadáveres, uno menos que en el año actual.

El expresado número, descompuesto según el estado civil de los fallecidos, da un total de 17 varones y 20 hembras solteras; 21 y 16, casados y 5 y 18 viudos.

Por su edad, murieron antes de cumplir un año, 5 varones y 7 hembras; de un año á diez, 8 y 4; de diez á veinte, 2 y 4; de veinte á treinta, 2 y 7; de treinta á cuarenta, 1 y 4; de cuarenta á cincuenta, 4 y 6; de cincuenta á sesenta, 10 y 1; de sesenta á setenta, 4 y 7; de setenta á ochenta, 6 y 11; y de ochenta á noventa, 1 y 3.

Los Juzgados han registrado: el de la Catedral 26 varones y 28 hembras y el de la Lonja 17 y 25; habiendo venido de los pueblos 1 hembra.

Las parroquias dieron el contingente que sigue: La Almudaina, 1 hembra; Santa Eulalia, 15 varones y 24 hembras; Santa Cruz, 10 y 13; San Jaime 2 y 1; San Miguel, 5 y 7; San Nicolás, 3 y 4; el Hospital, 8 y 13 y de los pueblos 1 hembra.

Eueron conducidos en carruaje de primera clase, ninguno; de segunda, 6 varones y 10 hembras con producto de 640 pesetas para la empresa; de tercera, 25 y 23 con utilidad de 384 pesetas; de cuarta 10 y 18; del término, 2 y 3.

Las enfermedades infecciosas causaron: 1 defunción la viruela; 3 el sarampión y 1 las calenturas tifólicas. La difteria no causó ninguna.

Fueron enterrados en sepultura de propiedad particular 67 cadáveres, en la fosa común 30.

Se recogieron 8 fetos varones y 1 hembra y se practicó una autopsia.

En la madrugada de ayer, falleció víctima de la difteria la hermosa niña María Magdalena Ros y Mir, de nueve años de edad, hija de nuestros amigos Don Gabriel y Doña Francisca, cuyo intenso pesar comprendemos y en él los acompañamos.

Y puesto que en dos días esta es la segunda víctima que causa en Palma aquella terrible dolencia después de un intermedio de 45 días no estará por demás consignar que estos días los periódicos franceses dan cuenta de los excelentes resultados obtenidos por el doctor Flahaut en la aplicación de su sistema para la curación de la difteria, y que no es otro que el empleo del petróleo.

Refieren que hecha la comparación entre 70 atacados de aquel mortal padecimiento tratados por él, 30 por los medios usuales y conocidos y 40 por el petróleo, de los primeros fallecieron 10, y de los segundos ninguno.

Este tratamiento, añaden, no ofrece la menor dificultad ni entraña peligro alguno. Basta humedecer las membranas del enfermo á cada hora con un pincel mojado en petróleo bruto, un poco exprimido aquél para evitar el exceso de aceite en los bronquios, y se obtiene el resultado de que se desprendan en seguida las falsas membranas, que se disuelven por sí mismas.

Mucho celebráramos que este remedio tuviera la eficacia que dicen los periódicos franceses, pues libraría de la muerte á muchos pobres niños que son atacados por la repetida enfermedad que, según se ha demostrado en Palma, tiene tanto de mortífera como insidiosa.

Anteayer desapareció del ca fé de *Ca na Mosca*, sito en el Molinar de Levante, un muchacho de pocos años. A la hora en que escribimos estas líneas no se tenía aún noticia de su paradero.

Por promover alboroto ayer tarde en la calle de San Pedro, fueron citadas por los agentes de la autoridad para comparecer hoy ante el Sr. Alcalde, dos mujeres, á las cuales les será aplicado seguramente el debido correctivo.

El cuerpo de vigilancia sorprendió ayer á un joven rifando una entrada de los toros, el producto de la cual, importante tres pesetas cincuenta céntimos, fué entregado á las Hermanitas de los pobres por orden gubernativa.

En el Teatro Circo se está ensayando con actividad, á fin de poder ponerla en escena la semana próxima, la zarzuela *Bouquet nacional*, letra de los Señores D. José María de Latorre y Don José Epila, y música del maestro director Don Matías Pujades.

Noticias del ejército:
El capellán segundo del clero castrense D. Domingo Tur Serra, de reemplazo en Ibiza pasó destinado á la fortaleza de Isabel II en Mahón.

En vista de la instancia cursada al Ministerio de la Guerra por el coronel de la guardia civil del distrito de Cuba D. Bartolomé Juliá Juliá, en la actualidad en uso de licencia en Palma de Mallorca por enfermo, solicitando su regreso á la península por el mal estado de su salud, se ha accedido á su petición disponiendo que sea baja en aquella isla y alta en la península, en los términos reglamentarios y que quede de reemplazo en el punto que elija, interinamente obtiene colocación.

A las nueve de la mañana de ayer entró en este puerto el vapor correo *Bellver*, procedente de Ibiza y Alicante. Trajo 3 pasajeros del primer punto y 15 del segundo. Entre ellos figuran un teniente de infantería y 3 soldados, 1 sargento y 1 cabo de ingenieros, 5 carabineros, 1 sargento y 1 cabo de la guardia civil y 2 soldados de caballería.

En la casa número 5 de la calle de Portugal del barrio de Son Español, se sirve de comer á las horas ordinarias, con toda economía y acreditada limpieza.

Ayer por la mañana el médico municipal Sr. Oliver curó en su propia casa, á donde fué acompañado por un guardia, un vecino de la calle de Jaime II llamado Francisco Rullán Carbonell, presentando evidentes señales de haber sido aporreado con una correa de cuyo extremo pendía un cuerpo duro, señales que se extendían desde las caderas, por la espalda y cuello, hasta la cara.

Según noticias, estos cardenales y lesiones le fueron causados por dos sujetos que el aporreado no conoció ó no quiso nombrar.

El vapor *Bellver* trajo ayer á esta ciudad 210 cabezas de ganado lanar de Ibiza y 92 de Alicante y además un pico muy importante de sacos de patatas y otras varias mercaderías.

El martes por la tarde por orden gubernativa fueron embarcados para Barcelona á bordo de uno de los vapores que salieron, dos sujetos de malos antecedentes y cuya presencia en esta ciudad infundía sospechas.

Ayer regresaron de Madrid los senadores por estas islas D. Pedro Ripoll y don Pedro Antonio Servera. Desde Alicante y en el mismo vapor *Bellver* vino el consignatario de los vapores-correos en aquella plaza D. Matías García.

Ha sido recluido en el depósito municipal para sufrir una corrección paterna, un muchacho indócil é incorregible.

Boletín Judicial

El Tribunal del Jurado dictó ayer veredicto de culpabilidad contra Damian Rigo y Pedro José Coll acusados del delito de robo cometido en predio San Metje del término de esta ciudad, y apreció en cuanto al primero la circunstancia de abuso de confianza y respecto del otro la de reincidencia.

En su virtud la sección de derecho dictó sentencia condenando á ambos procesados á la pena de cuatro años de presidio correccional y accesorias.

Conferencias

En el Centro Militar

Las *Memorias del 2 de Mayo*, fué el tema que escogió para la velada de anteayer el Teniente Coronel de Infantería D. Manuel de Fuenmayor, conocido de antiguo en las columnas de los periódicos profesionales

como uno de sus más inteligentes colaboradores.

En su improvisación, el conferenciante se fijó especialmente en los recuerdos del 2 de Mayo de 1808, poniendo de relieve el heroísmo de Daoiz, Ruiz y Velarde, su gloriosa defensa del Parque de Monteleón y su muerte más gloriosa todavía, que les abrió las puertas de la inmortalidad.

Aludió también al 2 de Mayo de 1866, glorificado por la campaña del Pacífico, y al de 1874, fecha de la ocupación de Bilbao en la última guerra carlista.

Los concurrentes no pudieron menos de aplaudir al Sr. Fuenmayor, por la entonación patriótica que dió á su relato y porque con él refrescaron la memoria de tan altos hechos.

En el Colegio Médico

La segunda conferencia, dada anoche, por D. Juan Munar, fué más notable, si cabe, que la primera.

Con el objeto de hacerse cargo de todos los argumentos que se aducen en pro de la conservación de las Murallas, insistió de nuevo y con gran lucidez sobre este asunto, viniendo á resultar este trabajo como un verdadero resumen de la cuestión en todos sus aspectos y presentado en una forma literaria correcta y de buen gusto.

Insistimos en nuestro aplauso más efectivo al Sr. Munar, por su conferencia de anoche, cuyo mérito es en realidad digno del aprecio público, así por la novedad de sus apreciaciones, como por la sinceridad y valor de sus juicios en puntos que todos sienten y pocos se atreven á expresar de un modo sensato y comedido.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 2 á las 10 n.
Telegramas oficiales dicen que la partida está entre Balna y Puerto Padre. Es inexacto que haya sido disuelta la partida. Se ha dispuesto enviar á Cuba 4.400 hombres procedentes de Puerto Rico y Canarias.

Madrid 2 á las 10'20 n.
El Consejo de Ministros se ocupa principalmente en el examen de los presupuestos; aprobáronse definitivamente los gastos y comenzó la lectura de los ingresos en lo referente á recaudación, tomando por base la actual.

Hablóse de las negociaciones para los tratados con Inglaterra y Francia y se cambiaron las impresiones; no tomarán ningún acuerdo hasta que el Sr. Moret conferencie con el Sr. León y Castillo. Aprobáronse varios expedientes.

(De nuestro servicio particular)

Por la noche

Madrid 2 á las 10'30 n.
En la sesión de mañana nombrará el Senado, el Presidente de la Comisión que debe dictaminar sobre el proyecto de aplazamiento de las elecciones.

En Barcelona, lo mismo que en todos los centros fabriles de España, los obreros han acudido puntualmente al trabajo.

La punta de un velo

Madrid 3 á las 12'20 m.
Después de tenaces y continuas averiguaciones, la policía de Madrid parece haberse puesto sobre la pista en la cuestión de la venta del niño recién nacido.

Se asegura que ha llegado á su noticia, que las ropas que la señora entregó á la madre del niño para vestirle, fueron compradas en una tienda de la calle de la Concepción Gerónima.

El nuevo Juez de instrucción que entiende en el asunto, ha demostrado firmes esperanzas de llegar al esclarecimiento de los hechos.

Noticias varias

Madrid 3 á las 1'35 m.
En la sesión que celebrará el Congreso esta tarde, el Sr. Salmerón hará uso de la palabra para impugnar el acta del diputado elegido por la Cámara de Comercio de Valencia.

Los periódicos militares desmienten hoy, calificándola de novela, la especie recogida por *El País* relativa á haber sido asesinado cierto joven militar por un marido celoso.

Consejo de Ministros

Madrid 3 á las 2 m.
El celebrado ayer, terminó á las diez de la noche.
Se examinó el curso de las negociaciones que se siguen para el arreglo de los tratados de comercio.

Se acordaron varias excedencias de funcionarios en distritos cuerpos administrativos por haber sido elegidos Diputados á Cortes.

Y se dió cuenta del resumen general de los presupuestos de gastos é ingresos.

Por la mañana

Madrid 3 á las 11'15 m.
El Senado denegó la autorización para procesar al Sr. Bosch.

Reina gran agitación entre los obreros de Cádiz por la negativa del Gobierno á que se construyan en aquel astillero buques destinados á la Compañía Trasatlántica.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha confirmado la sentencia del Consejo de Guerra reunido en Jerez para juzgar á los anarquistas procesados.

Salvochea queda condenado á quince años de presidio.

Los republicanos persisten en oponerse al aplazamiento de las elecciones municipales.

Confírmase que el Gobierno tiene acordado plantearlo por medio de Decreto, en caso de ser imposible por medio de una Ley.

Otras noticias

Madrid 3 á las 12'40 t.
El Sr. Silvela ha salido hoy, conforme habíamos anunciado, con dirección á los baños de Marmolejo.

La *Gaceta* de hoy no publica ninguna disposición importante.

Asegúrase que los Sres. Magaz y Pallares han dimitido el cargo de individuos de la Comisión de Actas del Senado.

Las minorías republicanas se aprestan á combatir rudamente los proyectos de Ley provincial y municipal.

Según se asegura, serán enviados á la isla de Cuba los batallones que según el proyecto del Ministro de la Guerra debían ser suprimidos.

La opinión general entre los militares es que deba procederse al sorteo para designar las tropas que deben ir.

Anuncios y ofertas

Madrid 3 á las 1'50 t.
En la sesión que celebrará el Senado esta tarde, se nombrarán las Comisiones que deben informar acerca del aplazamiento de las elecciones y sobre el proyecto de Ley de Administración local.

Los militares retirados de la Coruña se han ofrecido al Gobierno para marchar inmediatamente á la isla de Cuba á fin de tomar parte en las operaciones que haga necesarias la insurrección.

Bolsa de Madrid

Madrid 3, 4'15 t.
Deuda perpétua al 4 p.º interior. . . 69'90
Id. id. al 4 p.º exterior (1891). . . 76'00
Id. amortizable al 4 p.º 78'40
Billetes de Cuba (1888). 104'00
Acciones del Banco de España. . . 369'00

Cambios

Londres á 90 días fecha 29'20
París, ocho días vista. 16'10

Extranjero

Madrid 3 á las 5'15 t.
El Centro católico de Berlín ha rehusado apoyar el proyecto de ley Militar.

Los huelguistas de París, á pesar de los esfuerzos hechos por la policía y por la guardia nacional para contenerlos, han incendiado una fábrica de aserrar maderas y ocho casas. Con este motivo ha habido una fuerte batida por parte de las tropas que ha causado un buen número de heridos y contusos.

Noticias de Cuba

Madrid 3 á las 5'50 t.
El Capitan general de Cuba señor Rodríguez Arias ha teleografiado, disminuyendo la importancia de la intencionada de los insurrectos, puesto que según las noticias que ultimamente ha recibido, créese que la partida de aquellos consta de unos veinte y cinco hombres; y que había dispuesto la salidad del general Lachambre con las tropas necesarias para darles una batida.

Mas noticias

Madrid 3, á las 6 t.
Corren rumores respecto á las intenciones del Gabinete de Alemania de decretar la disolución de las cortes, seguramente en vista de la oposición que se hace al proyecto de ley del ejército.

Ec la sesión de hoy ha pedido D. Nicolás Salmerón que el Congreso declare la nulidad de la elección de la Cámara de Comercio de Valencia.

S. M. la reina ha firma hoy varios decretos.

concediendo algunas cruces de San Hermenegildo y del Mérito militar, á propuesta del mistro le la Guerra.

Los posibilistas

Madrid 3 á las 7'5 n.
En la sesión del Senado, el Sr. Marqués de Trives ha censurado hoy la ambigüedad de las declaraciones hechas por el señor Abarzuza en nombre de los posibilistas.

El Sr. Abarzuza ha hecho uso de la palabra para explicarlas, manifestando que los posibilistas defenderán íntegramente la gestión del actual Gobierno.

El Sr. Sagasta se ha felicitado de tales declaraciones, aceptando gustoso la adhesión que se le ofrece.

Por el extranjero

Madrid 3 á las 9'30 n.
El telégrafo da cuenta de que una de las misiones católicas del Japón acaba de ser agredida por aquellos naturales.

Se ignora todavía el número de víctimas que se han causado, pero se sospecha que hay algunas.

Vuelve á notarse gran agitación entre los mineros de Cardiff, temiéndose que estalle una numerosa huelga.

Lo de Cuba

A pesar de ser más tranquilizadoras las noticias que se reciben respecto á la insurrección, el Gobierno se muestra dispuesto á enviar refuerzos de tropas peninsulares para sofocar el movimiento.—*Agencia Almodóbar*.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid
Extracto del número correspondiente al día 27 de Abril.
Presidencia.—Reales decretos resolutorios de competencias.
Gracia y Justicia.—Idem de personal.
Hacienda.—Real decreto disponiendo que los abogados del Estado formulen minutas de honorarios en los casos en que obtengan sentencias y otras resoluciones judiciales favorables al Estado.

Sociedades y Corporaciones

La Alfombrera.—Queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente al último ejercicio. Los señores accionistas pueden presentarse para el cobro en las oficinas de la Sociedad, Berrard 46, todos los días laborables de 10 á 12.
Palma 1.º Mayo 1893.—P. A. de la J. G. El Vocal Secretario, Gregorio Vicens.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Defunciones.—Día 3.—Catalina Tortell Gelabert, casada, de 77 años, calle de la Almudaina, de congestión cerebral.
Margarita Colom Ponseti, casada, de 30 años, calle del Carmen, de tisis.
Magdalena Ros Mir, de 7 años, calle de la Torre del Amor, de difteria.
Juana Mir Palmer, de 3 años, calle del Socorro, de meningitis.
Hospital Civil.—Día 3.—*Movimiento de enfermos*.—Entradas, 4; 2 varones y 2 hembras.—Altas, 1 varon.—Defunciones, ninguna.
Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—*Estado de la atmosfera*.—Calmosa y densa.
Horizonte.—Brumoso y neblinoso en todo el círculo y claro al poniente.
Idem del viento.—Brisa frescachona del S. O.
Idem del mar.—Rizada con bajo oleaje.
Buques á la vista.—Ninguno, porque ya casi era oscurecido á la hora de tomar estas notas.
Vigia de Portopi.—Sin señal.
Matadero.—*Reses sacrificadas para el abasto público*.—Bueyes, 4.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 5.—Borregos, 0.—Corderos, 91.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas
Concluirán en Santa Catalina de Sena, exposición á las seis de la mañana, acto seguido se rezará la primera parte del Rosario; á las diez misa cantada por la Bda. Comunidad. Al anochecer después de rezada la tercera parte del Santo Rosario se dará principio á un devoto triduo con sermón á cargo del Rdo. Sr. Economo de Puigpuñent D. Mateo Garau y la reserva.
Otras funciones
El ejercicio del primer viernes consagrado al delífico Corazón de Jesús se hará en las iglesias y horas de costumbre.
Visita á la Corte de María
A la Virgen de la Soledad, en Santa Eulalia.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy jueves
Zaragoza—Niña Pancha—La Revista



LA NIÑA
D.ª María Magdalena Ros y Mir
HA SUBIDO AL CIELO
Sus desconsolados padre, madre, hermanos, hermanas, abuela, tíos, tías, primos, primas y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida.



FERRROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893
 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:30 mañana, 2:15 y 3:41 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma, á las 7:25 m. y 5:40 tarde.
 De La Puebla á Palma, á las 7:30 m. y 5:30 tarde.
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañ., 2:30 y 5:40 (mixto) t. sus períodos.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 t.

VAPORES-CORREOS

SALIDAS DE PALMA:—Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
 Para Valencia, jueves 3 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.
LLEGADAS Á PALMA:—De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	(Dividendo cobrado) 113'00
Cambio mallorquín	62'00
Convento Agrícola.	55'00
Ferrocarriles de Mallorca.	57'50
Alumbrado por Gas.	106'00
Salinas de Ibiza.	200'00
La General Mallorquina.	74'00
Bonos municipales.	30'00
La Ilesia Marítima.	49'00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	8'00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 3 de Mayo.	69'90
4 pps interior perpetuo.	78'50
4 pps amortizable.	104'20
Cubus.	370'00
Banco de España.	370'00
Barcelona 5 á las 4 t.	70'25

4 pps exterior.	75'85
4 pps amortizable.	104'75
Cubus 86.	42'50
Coloniales.	39'40
Varios.	26'80
Francia.	70'00
Madrid.	68'56
París.	90'97
Renla francesa.	
Londres.	

BOLETÍN METEOROLÓGICO

Día 3 de Mayo—9 mañana

Barómetro.	767'2 mm.
Termómetro seco.	23'0 grados.
Id. húmedo.	16'2 "
Máxima en 24 horas.	24'6 "
Mínima en id.	10'8 "
Reflector.	11'8 "
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	12'4 Kg.
Pluviómetro.	mm.
Evaporómetro.	3'2 "
Higrómetro.	4'4 mm.
Asenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del id. en id.	0'0 mm.

HOJAS DEL CALENDARIO	
MAYO	MAYO
Luna llena el 30	Luna llena el 30
Cuarto menguante el 9	Cuarto menguante el 9
Sale el sol á las 5 h. 7	Sale el sol á las 5 h. 7
Pónese á las 6 50	Pónese á las 6 50
HOY	MAÑANA
4	5
1837. Molin en Barcelona	1210. Nace el rey D. Alfonso III de Portugal
JUEVES	VIERNES
124 S. Ciriaco y 241	125 La Conver- 240
sta. Mónica vda.	sión de S Agustín

LABORATORIO CENTRAL DE BARCELONA

MAGNESIA EFERVESCENTE CASELLAS

Se expende en elegantes frascos de porcelana á UNA peseta (Se abona el frasco)

Citrato de Magnesia Esponjado

El purgante más agradable al paladar que obra con toda suavidad, sin ocasionar molestias de ninguna clase. En pequeñas dosis como refrescante. Dichos productos se hallan de venta en las principales farmacias. Depósito: Farmacia de J. SUREDA, Brossa, 19. Representante en las islas Baleares,

MIGUEL BESTARD
 Droguería.—Cordelería, 23 y 25 y Galera, 27 y 29.—Teléfono, 157
— PALMA DE MALLORCA —

LABORATORIO CENTRAL DE BARCELONA

A los anunciantes

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.

GRABADOS NOVEDAD

ULTIMAS OBRAS DE JULIO VERNE
 El Castillo de los Gárgalos, 1.ª y 2.ª parte, DOS pesetas
 Claudio Barbarran, 1.ª y 2.ª parte, DOS pesetas
 EN VENTA: En la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner Computador, 30, Cadená, 2. SUCURSAL EN INCA: Rectoría, 12.

La junta del gremio de herreros y cerrajeros participa al mismo que las listas estarán de manifiesto los días 4, 5 y 6 en casa del Síndico D. Salvador Llabrés Rubí, calle de Bosch núm. 6, de 10 á 12 mañana, á efectos de reclamaciones.

Gremio de Cordeles y sogas
 Se avisa á los señores del gremio para que puedan informarse de las cuotas que les ha correspondido. La lista estará de manifiesto en casa del síndico Antonio Juan Marroig los días 2, 3 y 4 de 7 á 8 de la tarde.—Hostales 19.

FLORICULTORES
 En el antiguo y acreditado establecimiento de floricultura y arboricultura de Juan Alemany, llamado *Cas Francés*, situado en la plaza de Juan Colom, antes de la Puerta Pintada núm. 8, acaban de llegar del extranjero toda clase de plantas, tanto para aire libre como para salones y zaguanes á precios sumamente baratos.

Al público—En la carnicería de Pedro Juan Segura, situada en la calle del Beato Alonso núm. 10, se vende la carne de carnero á 1'50 ptas. el kilogr. y la de buey á 1'63 ptas.

Alquiler—Se alquila una cuadra grande con local para carruajes, patio y agua abundante, junto ó por separado de un cuarto inmediato, hábil para diferentes usos; situados en la calle del Sol núm. 54, donde informarán.

Ganga—Por ausentarse su dueño, se vende una estantería y un mostrador en muy buen estado. Calle de las Capuchinas número 4, tienda.

VENTA—Se desea vender dos arquillas antiguas con adorno de hueso. Para informes dirigirse calle de la Unión núm. 91.

Oficial barbero
 Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de la Plaza de la Libertad núm. 5.

Se alquila ó vende una casa con horno y dos pisos en la calle de Fiders núm. 17. Informarán en la calle del Sindicato núm. 177.

Coches ocasión
 Se venden de varias hechuras y tamaños. Informes, Plaza del Mercado núm. 12 y calle del sol núm. 11 entresuelo.

Venta—A voluntad de sus dueños se venden tanto juntos como separados, tres censos sobre terrenos del predio *Las Artigas*, situado en el término de la villa de Alaró, entre los cuales hay uno de cien libras y son redimibles al fuero del tres por ciento. Para informes, Zavallá 14-2.º 5-3

AVISO
 En la carnicería nueva de la calle de Santo Domingo se hallarán carnes de cordero y carnero, tanto de día como de noche, á 1 peseta 50 céntimos el kilogramo. 10-4

Se alquilan—Dos casas de mucha capacidad, una de ellas completamente amueblada, situadas en el Terreno. Informarán en la calle de Lanza núm. 5, en el Terreno.

Se desean encontrar
 dos ó tres caballeros para tratarlos como de familia. Plaza de la Constitución, 94 (Borre). 2.º

Oficial barbero
 Hay uno que desea colocarse. En esta imprenta informarán.

Venta—Se desea vender una casa destinada á mesón que consta de tienda con sus departamentos y cuartos dormitorios, un piso, desván y azotea, patio, cuadras, fuente y pozo, situada en esta ciudad calle del Socorro números 109 y 111. Informará el encargado de su venta D. Gabriel Ros y Juliá, calle Torre del Amor núm. 6, principal,

Venta—A voluntad de su dueño, de una casa en la plaza de la villa de Inca, señalada con el núm. 4 de la calle de la Rectoría y 8 de la plaza del Sol: en la misma informarán. 15-5

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturu Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturu Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturu Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturu Padró*.

Depositarío en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Petróleo refinado superior

MARCA EL LEÓN

Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles.
 Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma.
 Los pedidos deben dirigirse á SANS HERMANOS, Conquistador, 7.—Palma

Papel cortado
 expresamente para cajones de higos destinados á la exportación
 Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadená, 2, Palma, y en la Sucursal de Inca, Rectoría, 12.

CORTA-PLUMAS
 Los Sres. Amengual y Muntaner tienen en existencia un gran surtido desde los ordinarios de una sola hoja hasta los de treinta piezas con mango de madera, hueso, metal, nacar, marfil, concha y cuerno.

Certificados DE ORIGEN
 propios para los fabricantes de calzado
 Se imprimen al momento en la imprenta de este periódico.

CAJAS DE HIERRO

para guardar caudales, libros, papeles de valor y escrituras; preservándolas de incendios y robos

EN LA CERRAJERIA DE Francisco Martinez

calle de San Agustín n.º 26 existen en depósito, construidas y en construcción, tanto para sociedades como para particulares. Dicho fabricante gracias á la práctica adquirida en la confección de las muchas de aquellas, hechas y colocadas, dentro y fuera de Palma, se propone darlas á un precio nunca visto ni conocido.

Calle de San Agustín n.º 26

RELOJERÍA

Vda. é HIJOS de A. FONT (Palacio)

Los dueños de este antiguo establecimiento se ven en la necesidad de dar la voz de alerta á sus numerosos parroquianos para evitar las equivocaciones á que ha de dar lugar otra relojería que en la misma calle y conigual apellido se ha establecido.

Para PUERTO RICO, HABANA MATANZAS y CIENFOEGOS, con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 7 de Mayo el magnífico vapor español

GRAN ANTILLA

de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyds 100 A I.
 Admite carga y pasaje para dichos puntos y también Canarias y puertos de Méjico.
 Para fletes, pasajes y demás informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma
 Nota: La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el martes 2 de Mayo.

Los acreditados vapores de gran marcha

Correo de Alicante y Sitjes Hermanos

Saldrán todos los meses del puerto de Ibiza, el 12 para VALENCIA y el 16 para ARGEL, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos á precios económicos.
 Para más informes, Alzamora hermanos y sus consignatarios en Ibiza los Sres. A. Prats é hijo y los Sres. Sureda y Robirosa, plaza de Palacio, 2, Barcelona.

Para Mahón

Saldrá el domingo próximo 7 del corriente, á las seis de de la mañana, el magnífico vapor PALMA.
 Admite carga y pasajeros y lo despacha don Bernardo Estela, calle de la Merina, núm. 62, frente al cuartel de Caballería.

Para Marsella

Saldrá el sábado 6 del actual la polacra goleta SOLLER capitán D. Antonio Castañer admitiendo un resto de carga.
 Informarán Garau y Rigo, Marina 62.

SUBASTA

Se saca á pública subasta voluntaria por don Bernardo Darder y Homar, tutor de los menores Catalina y Miguel Juan y Palou, con la debida autorización del consejo de familia de los mismos, una séptima parte indivisa que á dichos menores corresponde de las siguientes fincas:

- 1.ª La denominada «Molí de S' Ausina», sita en el término de esta ciudad, consistente en porción de tierra de cabida aproximada de 71 áreas con aceña ó molino de agua harinero.
- 2.ª Una casa en esta ciudad calle de la Harina núm. 34 consistente en tienda, interior y entresuelo con dos pisos.
- 3.ª Y un molino de viento en el Molinar de Levante de esta ciudad.

La subasta se celebrará el día 5 de Mayo próximo á las 12 de la mañana en el despacho del notario de esta ciudad D. Miguel Ignacio Font, bajo las condiciones que en la misma notaría se hallan de manifiesto, siendo una de ellas que no se admitirá postura que no cubra una séptima parte del justiprecio de dichas fincas. Palma 5 de Abril de 1893.—Bernardo Darder.

Gremio de hornos de bollos

Se avisa á los señores del gremio para que puedan informarse de las cuotas que les han correspondido. La lista estará de manifiesto en la calle de Maimó núm. 1, en los días 4, 5 y 6 de 4 á 6 tarde.